

NUEVA ERA

SEMENARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DEL SUR

Año I

Choluteca, sábado 27 de Junio de 1970

No. 47

El Gobierno de Honduras no descansa en su marcado y patriótico interés de elevar a metas insospechadas el progreso del País por medio de Obras de necesidad pública

ESTAS VALIOSAS OBRAS A QUE NOS REFERIMOS SERAN LLEVADAS A CABO POR TODOS LOS RUMBOS DEL PAIS

He aquí lo que al respecto dice diario EL CRONISTA:

Brindando un ejemplo de insustituida actividad, la Secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas, bajo la rectoría del Arquitecto Francisco Prats, dispuso abrir seis pláticas sobre otros tantos proyectos a ejecutarse en diferentes partes del país y proceder a su inmediata realización.

El sábado pasado, 13 de los co-



López Arellano

rrientes, en horas del mediodía y en las oficinas de la Dirección de Obras Públicas y Urbanismo, se abrieron en presencia del señor Ministro del ramo, las pláticas para conocer las ofertas de trabajo de los postores.

Aeropuerto de Tela

En total son seis los proyectos a realizar en breve por el Ministerio de Comunicaciones y Obras Públicas. El primero de ellos comprende la carpeta asfáltica pa-

ra la pista de aterrizaje.

En la actualidad, el contratista Ingeniero Moya Posas, ha estado construyendo la sub-base y la base y en breve se llevarán a cabo los trámites legales ubicados en la

(Pasa a la Pág. 2)

El actual orden de cosas debe continuar por unos años más

MIENTRAS SE ARREGLAN DEFINITIVAMENTE LAS DIFERENCIAS CON EL SALVADOR

Y al expresar lo anterior no hemos hecho más que recoger una opinión ya generalizada entre la ciudadanía responsable y honesta, formada por la universal mayoría del conglomerado hondureño, que no piensa en función

partidaria sino que animada por el más puro patriotismo; ese patriotismo desinteresado y sano que aglutinó en un solo haz unitario de voluntades a los hijos de esta tierra de Morazán, Lempira,

(Pasa a la página 6)

El porvenir del Sur se muestra resplandeciente, a las miradas de propios y extraños

LOS QUE DESENTONAN SON ALGUNOS DE SUS INDIFFERENTES E IRRESPONSABLES HIJOS

El Sur del país, los departamentos gemelos de Valle y Choluteca, se han convertido en recios pilares de la economía nacional

y en febriles emporios de actividad creadora y constructiva, gracias a la visión, al dinamismo, a la iniciativa y laboriosidad de sus hijos y de sus hombres de empresa.

La inmensa mayoría de los habitantes de la zona meridional se dedican afanosamente al trabajo

que redime, enaltece y dignifica a los pueblos, al mismo tiempo que constituye factor básico de su progreso, bienestar y prosperidad.

Es por ello que el porvenir del Sur se muestra hermoso, resplandeciente, a las miradas de propios

Pasa a la Pág. 5

Tirando a Gol

—Brasil se quedó definitivamente con la Copa Jules Rimet al imponerse por cuatro goles a uno a Italia. Y de esta manera la Copa famosa terminó su peregrinaje de años y se quedó en América....

—Y a continuación, de un ca-

ble de la UPI, reproducimos lo siguiente: Jules Rimet, el francés fundador de la Copa que lleva su nombre y que es el máximo trofeo deportivo del mundo, hizo la siguiente descripción del famoso

Pasa a la Pág. 5

La Palabra "Chafarote"

Había en los tiempos antiguos, y todavía en la edad media, durante la conquista, cuerpos especiales, como: arqueros, lanceros, honderos, pero los más temibles de todos, eran los llamados "Chafarotes", quienes armados de un alfanje de hoja ancha y algo corta, formaban el cuerpo especial de primera línea de ataque.

Los chafarotes eran los que llevaban a cabo el ataque. Eran soldados escogidos, aguerridos, indómitos y bravos hasta el extremo.

En aquellos tiempos llamar a una persona "Chafarote" era desde luego un alto honor, pues equi-

valía a valiente, escogido y aguerrido. Así pues, a las personas bravas y rectas, amantes de decir la verdad, se les llamaba CHAFAR, que quiere decir: Cortar hierba.

De aquí el órgano que chafaba la hierba y de donde tomó el nombre o sea el alfanje corto y ancho.

NO ES UN DESHONOR SER UN CHAFAROTE. TODO LO CONTRARIO. ES UN DEFENSOR DE SU PATRIA Y SUS DERECHOS.

George Ypsilanti de Moldavia

ACERTIJO

3-1, 1-4, 0-5, 6-0, 7-2
2-7, 8-1, 3-7, 4-0, 5-0
0-3, 5-0, 8-9, 4-7, 6-8
2-5, 4-5, 5-9, 3-7, 6-2

ACERTIJO

7-9, 2-3, 6-8, 8-6, 2-9
3-1, 0-2, 8-3, 3-2, 4-7
9-7, 6-5, 5-4, 5-2, 8-2
5-7, 8-3, 9-5, 4-8, 7-0



¡Al carajo con sus excedentes y excrecencias demográficas, ángeles del demonio!...

Un Llamado Cívico a la Ciudadanía del Sur

ESTIMADO PAISANO: si eres un sureño comprensivo y responsable; si amas tu tierra y la sirves con el amor que se merece, debes saber que tienes un deber ineludible, noble y hermoso —también patriótico— que cumplir. Y no es otro que poner todas tus luces y todos tus esfuerzos; todo tu interés en todas las horas del día, en levantar a las metas más altas a esa maravillosa zona meridional que comprende los dinámicos y laboriosos departamentos de Valle y Choluteca, hermanitos gemelos que marchan de la mano hacia la conquista de un porvenir mejor, conforme tus conocimientos y posibilidades lo permitan. Honrar honra. Y sirviendo a tu tierra con cariño y lealtad que te brote del alma, acompañada del desprendimiento cívico que es propio de los ciudadanos rectos y honestos. Porque en esa forma, estimado paisano, estarás demostrando, con hechos y no con palabras, ser un ciudadano cooperante, entusiasta y fuerte pilar del progreso del Sur. Esta tierra privilegiada, ubicada en la cintura de América.

La causa que con mayor entusiasmo debemos calorizar, es la inmensa y noble causa del Sur. No rehuyas ese deber ineludible y apremiante, porque hacia adelante vamos abriendo brecha hacia un futuro de paz, trabajo, responsabilidad y unidad de acción para las grandes tareas que tenemos por delante.

NUEVA ERA, el único periódico que tenemos, será tu mejor aliado, hermano sureño, en este hermoso y noble quehacer cívico y patriótico.

¿Qué será del Mundo?

Por MARCO A. MEZA

La situación mundial actual es crítica en muchos aspectos. Millones de seres humanos mueren de hambre en cortos periodos. La gente, especialmente los jóvenes, se degeneran volviéndose insensibles ante el dolor de los demás. La violencia se convierte en una de sus ocupaciones. Propugnan por las relaciones sexuales a su antojo y en completo libertinaje. El cine y al televisión diariamente desvían a la juventud con sus desorientaciones de crueldad y pornografía. Los pueblos se batan en guerras por apropiarse de lo ajeno, cuando en armonía y con medios edificantes todos podríamos vivir pacíficamente haciendo lo posible por el bien general. Dos grandes potencias protagonizan considerables atrasos y adelantos (que también son atrasos), pues en vez de ayudar al progreso y a las necesidades de los pueblos me-

nos desarrollados, se dedican a tratar de adquirir más propiedades materiales fuera de la Tierra. No se ha solucionado la terrible situación que el mundo afronta y se piensa tener más dominios fuera del planeta para beneficio de unos pocos dentro; la mayoría se debate lamentablemente.

¿Qué somos? ¿Sobrevivirá mucho tiempo la humanidad con esta situación tan caótica?

Hemos sabido de los grandes sucesos que ha experimentado la humanidad a través de los tiempos hace miles de años y hace algunas décadas cuando se ha llegado a grandes degeneraciones. El continente Atlántida se perdió cuando ya no debía de existir por haber rebasado todos los límites de la corrupción. Sucediendo lo mismo con la antigua Roma. Las guerras mundiales Primera y Segunda de este siglo, depuraron en gran parte los desvíos alcanzados. ¡Y ahora! ¿cómo estamos? ¡Peor que nunca! Y todo ve en aumento. ¿Qué sucederá? Si el paso del tiempo no ha dado la pauta con sus desastrosos hechos, como efectos de malas actuaciones, es de esperarse, de un momento a otro.

una nueva y gran depuración o destrucción de cualquier manera que se produzca o que de improvise se presente. Imaginémos una tercera guerra mundial o terremotos y hundimientos.

¿Qué podría parar los efectos de nuestros malvados hechos? Una considerable regeneración de la humanidad. Lo cual es sumamente difícil, o su equivalencia: casi imposible, porque son pocos los que toman en cuenta con la debida seriedad y preocupación lo que estamos exponiendo. Por consiguiente, no queda más que esperar que todo se consuma como siempre. Sin embargo, los pocos que sí tienen convicción de estos acontecimientos, pueden hacer algo por otros que desean cambiar de forma tan negativa de actuar.

¿Cómo hallar la luz de todo esto? Primero: queriendo ser distinto por el bien y para el bien. Segundo: buscar por todos los medios posibles las orientaciones necesarias. Y tercero: estar dispuesto a seguir el camino edificante de la vida verdadera.

¡Todo por la humanidad!

Criterio de buen Político

Por Blanca Lydia Trejo

El Lic. Luis Echeverría, fue interrogado por unos periodistas, si al nombrar sus colaboradores en el próximo gobierno, prefería la amistad o el cumplimiento de sus funciones. El candidato Nacional, respondió: ".....Cada quien tiene deberes específicos que cumplir, y eso es lo que hace la grandeza de los pueblos, y no apelar a compadrazgo o debilidades o compromisos ocultos, sin acatamiento de las grandes responsabilidades que cada uno tiene en su oficio". A través de nuestra historia, estos vicios los de la parentela y el amiguismo, han producido en México un estancamiento en algunas actividades. Hay, por ejemplo, un buen técnico en determinado ramo, pues al conocerlo, al hombre preparado, no se le pone en donde puede desempeñar una labor meritoria para el país, no señor, ahí se pone a un Licenciado en Derecho, que no sabe absolutamente nada de tal asunto. Y es donde el Lic. podría dar sus luces y conocimientos, ahí va un fulano que destruyó en la preparatoria y se quedó sin oficio ni beneficio, dedicado a "picar piedra" como se dice en el argot político. Si se hiciera un inventario o una estadística sobre qué funciones desempeñan algunos altos empleados, no digamos los de abajo, veríamos que muchas cosas andan de cabeza por no estar en el debido lugar, quien tiene los conocimientos apropiados. Casi por lo

regular, los altos nombramientos son, por compromisos políticos, así ha sido siempre en nuestra historia, a excepción de Juárez, que aún cuando fueran sus más acérrimos enemigos, si veía que eran hombres de mérito y útiles para el país, los llamaba a colaborar con él, facilitándoles su labor. En los altos nombramientos, siempre son las segundas y terceras manos quienes desempeñan lo más arduo y delicado, concretándose los al-

tos personajes, únicamente a firmar. Por eso, por ser una excepción el Lic. Luis Echeverría, ha causado asombro su preparación, presto a responder las más peliagudas preguntas y sobre todos los temas que interesan al país. Pocos políticos tiene México así. Creemos que ésto, es un signo con solador que tiene que formar escuela, pues el ejemplo de arriba, forzosamente tiene que repercutir en el hombre de abajo.

EL GOBIERNO DE HONDURAS NO DESCANSA EN SU

(Viene de la página 1)

terminal Aérea, destinada a ser una de las más importantes del sector norte, por el flujo turístico que tiene Tela. Ello devendrá en beneficio de toda esa región.

Los postores que presentaron propuestas para hacer el trabajo, son los siguientes: ICCASA, con L. 278,750.00; el Ing. CASSIS presentó la siguiente oferta: L. 281,605.00; el Ing. R. Moya Posas, estimó la ejecución de la obra en L. 279,875.00 y la Firma Sierra y Asociados tasó el trabajo en L. 194,650.00.

Pavimentación de Marcala

Esta obra comprende el mejoramiento de las principales calles, utilizando concreto. Para hacer esta obra presentaron ofertas cuatro firmas, así:

Constructora, S. A., L. 283,532.00; Constructora Popular, L. 241,285.00; Ing. SASSIS, L. 272,595.00 y la firma Sierra y Asociados, L. 299,250.00.

Edificio de Telecomunicaciones en Amapala

Para construir un edificio para acomodar las oficinas de correos y telecomunicaciones en Amapala, presentaron propuestas el Ing. A. Andino, por la suma de L. 87,089.40 y García Asociados, por L. 89,452.20.

Oficina para Correos de San Pedro Sula

Esta obra tiene como objetivo brindar un mejor servicio al pueblo sampedrano, mediante el remodelamiento del actual edificio de la Editora Nacional, a manera de habilitarlo para instalar en él, las oficinas de correos de San Pedro Sula, en estos momentos congestionadas en el centro de la ciudad, en donde comparten el mismo local con las oficinas de Telégrafo.

Una vez que se efectúe el traslado, las oficinas de telégrafos podrán ampliarse, ocupando el espacio que ahora utilizan el correo de aquella próspera comunidad.

Boulevard Suyapa

La ampliación y modernización del Boulevard que se extiende del ESTADIO NACIONAL a la BASILICA DE SUYAPA, es un pro-

yecto que vendrá a dar a la capital de la República una nueva imagen de ciudad progresista y moderna, en busca de un mejor futuro.

El tramo entre el Hospital Materno Infantil y la Calle que conduce a las Colonias KENNEDY Y MIRAFLORES mereció las siguientes ofertas presentadas por cinco firmas constructoras, así: DELTA, L. 412,060.00; Ing. CASSIS, L. 343,630.00; INCO, L. 334,947.00; ICCASA, L. 398,390.00 y Sierra y Asociados, L. 312,450.00.

Todas estas obras serán puestas muy pronto en ejecución, una vez se haya seleccionado a las firmas que convengan más a los intereses del país.

EL CRONISTA espera que al otorgarse estos contratos, se escoja a las compañías que ofrezcan mejores garantías para ejecutar la obra, no precisamente porque ofrezcan hacerlas a precios más bajos. Ya tenemos una amarga experiencia en este campo y creemos que el Ministerio de Comunicaciones y Obras Públicas, también.

Cantares al Viento



¡Oh país tan ideal!
—No es así, mi General!
Pues sin perder el compás pide el pueblo, con calor, que OLA, gran gladiador, se quede unos años más. No cabe duda, lector, que este cívico sentir, se debe a que El Salvador quiere otra vez invadir.....

LA LICORERA "CHOROTEGA"

Tiene el honor de anunciar sus famosos productos que hacen la delicia de cuantos tienen la oportunidad de saborearlos:

RON CRISTALINO "CASTALIA", RON CEDEÑO y el ya popular y preferido por las gentes de buen gusto.... ¡RON MOCORONI DEL PAIS.

"NUEVA ERA" circula en todo el país pero especialmente cubre las comunidades del maravilloso sector sureño, Choluteca y Valle. ¡No lo olvide!

EDITORIAL

Hay una enorme diferencia entre los Maestros de antes con los "PROFES" de Hoy

AQUELLOS SI SABIAN ENSEÑAR Y TAMBIEN EDUCAR CON EL EJEMPLO

Varias son las ocasiones en que este asunto, en verdad bastante delicado, ha salido a discusión en relación con la diferencia que algunos encuentran entre la forma de enseñar y educar de antes y la que ahora se está poniendo en práctica en las escuelas y colegios, ya sean públicos o privados. Una diferencia bien marcada que se nota a primera vista.

Gentes entendidas han ofrecido o expuesto su opinión con un calor que nos llena de entusiasmo, pues no da a entender que son pocos, muy pocos los que están en un todo de acuerdo con los nuevos y confusionistas sistemas de enseñanza de hoy.

Se ha llegado hasta decir que la educación de nuestra niñez y juventud; la enseñanza que se les imparte, más conviene a los intereses extraños que a los nuestros. Y esto nos apena mucho, porque no se trata de un simple rumor, de algo que se dice, pero que no es verdad. No. Se ha comprobado que la educación primaria y parte de la secundaria, está en manos de extraños, o al menos, los textos que se usan para enseñarnos muchas materias y muy delicadas por cierto, han sido cuidadosamente elaborados por extranjeros de una gran preparación, pero que han cambiado los viejos sistemas que eran más eficientes y más sencillos que los que están poniendo en práctica en el presente. Ante este presente, preferimos el pasado.....

Entendidos en la materia han condenado esa entrega de nuestros sistemas de enseñanza a sujetos que, por no sentir como nosotros, y no desear que adelantemos mucho, les han encargado la elaboración de esos planes funestos y esos textos obstruccionistas.

Anteriormente todo era más sencillo, y por ello, más comprensible. Se enseñaba en un lenguaje llano, claro, hondureña hasta la médula. No se les pedía a los alumnos el montón de libros, cuadernos, etc., que se les pide hoy. No se hacían fiestas para allegar fondos para obras que, o no se hacen o se hacen a medias. Ningún alumno estaba asimismo obligado a dar contribuciones y a comprar lo que quería comer, frutas, caramelos, etc., en la PULPERIA de la escuela. Podía comprar donde le daba su real gana.

Los maestros eran los primeros en llegar, no como sucede ahora, que son los últimos en llegar y entrar a la escuela. Casi siempre llegan con los ojos colorados, señal de mucho desvelo o de haber ingerido mucha cerveza o el democrático guarín..... No es raro el caso ni la irresponsabilidad en el desempeño de sus delicadas fun-

ciones, de que más de algún maestro se duerma beatíficamente sobre la mesa, con la consiguiente sorpresa y burla de los alumnos que, en esa forma, con esos espectáculos bochornosos, le pierden el miedo y el respeto a sus mentores. Bueno. Así tiene que ser porque en lugar de maestros, son «profes».

Algo que no sucedía con los de antes, que eran maestros de verdad, enseñaban bien y se hacían respetar y querer de todos sus alumnos. ¡Daba gusto ver a los niños rodear entusiasmados a quienes tenían el encargo de hacerlos comer diariamente el pan del saber.

Recordamos también que nuestros padres no se enojaban porque el maestro, no el «profes», nos castigaba, porque todo mundo sabía que lo hacían por causas justificadas y para mantener el orden, la distancia y la disciplina.

Una vez mi hermano mayor, creyendo hallar defensa en mi padre, se quejó de que el maestro le había pegado diez azotes. Mi padre fue a la escuela, preguntó el motivo por el cual se le había castigado, y cuando el director, defendiendo al maestro le explicó lo que había ocurrido, mi padre, que era el Comandante de Armas y Gobernador Político del departamento de Olancho, en lugar de defender a su hijo, le dijo al maestro: «Está bien. Ahora, póngale el doble del castigo». Así obraban los maestros de antes y los padres de familia. No defendían, sin conocimiento de causa, a sus hijos. Siempre le daban la razón al maestro, porque los encargados antes de la educación del niño, eran Maestros de Verdad.

Hoy sucede todo lo contrario. Ni el alumno respeta al «profes», ni el «profes» respeta al alumno. Casos hemos visto recientemente en que «profes» y alumno se den de trompadas y patadas. En las aulas de antes, aunque estuvieran llenas, se oía el zumbido de una mosca. Ahora, tanto en los patios como en las aulas, la gritería es infernal. Y cómo imponer el orden si ya no se le tiene ningún miedo al maistrío que generalmente no tiene ni personalidad?

Aunque a muchos les duela, si me pusieran a escoger entre los maestros de hoy y los de antes, me quedaría con los de antes. Porque sabían lo que estaban haciendo y eran tan rectos y justos que, aunque castigaban con drasticidad, nuestros padres les daban la razón, y hasta les mandaban regalitos en premio por haberles castigado, con razón, a sus hijos.....

Hoy, si algún profesor castiga a un niño endemoniado y malcriado, va donde el profesor, y que se sienta muy dichoso si no le mete unos seis plomos entre pecho y espalda.....

Millones Morirán por la Violencia

LA HAYA, 17 (AP)—La violencia costará la vida a millones de seres humanos en los próximos 20 años a menos que las naciones ricas tomen medidas para ayudar a las pobres, según se advirtió hoy al congreso mundial de alimentos.

La primera advertencia provino de uno de sus dirigentes establecido, el director general de la organización de alimentos y agricultura de las Naciones Unidas (FAO).

Fue respaldada casi inmediatamente por una nueva clase de orador, actualmente de moda en las reuniones internacionales: un joven africano de tendencias revolucionarias, el ghanés John Dunquah, de 28 años de edad. Habló en nombre de unos 200 jóvenes universitarios.

"Si no actuamos a tiempo", dijo Dunquah, "veremos probablemente desatarse la violencia a una escala mucho mayor que al presente, y aún cuando los países ricos se las arreglarán temporalmente para aislarse a sí mismos del proceso, habrá de todos modos una caída gradual en el caos por parte de ambas sociedades, ricas y pobres.

Dunquah se quejó de lo que llamó la hipocresía de las protestas de apoyo al desarrollo de los países pobres, formuladas por los gobiernos mientras por otra parte gastan grandes cantidades en armamentos.

Dijo que la gente joven se oponía a tal cosa, pero no eran escuchadas.

Se las obligaba a echarse a las calles, continuó, para realizar manifestaciones o librar guerras de guerrilla. No obstante, aún así se ignoran sus demandas. ¿No es esto una incitación a la violencia? preguntó.

Ideas para una Estrategia Defensiva

Por Marco Virgilio Carías

La estrategia para la defensa del país puede resumirse en la forma siguiente:

1.—Establecimiento de un sistema defensivo basado en granjas cooperativas que en total involucran más o menos 20.000 hombres preparados militarmente, localizados en sitios estratégicos de acuerdo a un sistema regional de defensa y desarrollo.

2.—Preparar cada año, militarmente y en técnicas agropecuarias y forestales, entre tres mil y cinco mil jóvenes de las ciudades, con educación secundaria y universitaria, para el servicio militar y el desarrollo de las cooperativas fronterizas.

3.—Formación de un ejército de unos 7.000 hombres, con dirección, preparación y equipo superior al del enemigo, con alta movilización y concentración de tropas hacia cualquier punto de la frontera.

4.—Mantenimiento de una superioridad aérea capaz de aniquilar la voluntad de lucha del enemigo por medio de los ataques a los puntos claves de su economía: instalaciones industriales, de energía eléctrica y las comunicaciones, así como a sus centros militares.

Hasta aquí, unos párrafos de un largo artículo del Lic. Marco Virgilio Carías que, debemos aceptarlo, tiene una vasta preparación que le facilita el opinar sobre varios temas, especialmente el de la guerra. (Pasa a la página 4)

PLATERO Y YO

La Primavera

Por Juan Ramón Jiménez

¡Ay, qué relumbres y olores!
¡Ay, cómo ríen los prados!
¡Ay, qué alboradas se oyen!

En mi duermevela matinal, me malhumora una endiablada chillería de chiquillos. Por fin, sin poder dormir más, me echo, desesperado, de la cama. Entonces, al mirar el campo por la ventana abierta, me doy cuenta de que los que alborotan, son los pájaros.

Salgo al huerto, y canto gracias a Dios del día azul. ¡Libre concierto de picos, fresco y sin



fin! La golondrina riza, caprichosa, su gorjeo en el pozo, silva el mirlo sobre la naranja caída; de fuego, la oropéndola charla de chaparro en chaparro; el chamarriz ríe larga y menudamente en la cima del eucalipto; y, en el pino grande, los gorriones discuten desafortadamente.

—¿Cómo está la mañana! El sol pone en tierra su alegría de plata y de oro; mariposas de ciertos colores juegan por todas partes, entre las flores, por la casa ya dentro, ya fuera en el manantial. Por doquiera, el campo se abre en

(Pasa a la Pág. 4)

Derechos Reservados

El Trigal Se Organiza Juventud Nacionalista

Por Blanca Lydia Trejo

— I —

El campo es un mar de oro. Las espigas repletas de granos en plena madurez, se inclinan, ofreciendo al hombre el pan de la vida.

La tierra es fértil.

Un arado de manufactura casi primitiva, contempla la obra portentosa de la naturaleza en la que ha colaborado con tanto afán, y se siente orgulloso.

Los campesinos, de aspecto rudo y miserable, admiran también

LA PRIMAVERA

Viene de la Pág. 3)

estallidos, en crujidos, en un hervidero de vida sana y nueva.

Parece que estuviéramos dentro de un gran panal de luz que fuese el interior de una inmensa y cálida rosa encendida.

¡ANGELUS!

Mira, Platero, qué de rosas caen por todas partes: rosas azules, rosas blancas, sino color.... Diríase que el cielo se deshace en rosas. Mira cómo se me llenan de rosas la frente, los hombros, las manos.... —Qué haré yo con tantas rosas?

—Sabes tú, quizás, de dónde es esta blanda flora, que yo no sé de dónde es, que enterece, cada día, el paisaje y lo deja dulcemente rosado, blanco y celeste — más rosas, más rosas —, como un cuadro de Fray Angélico, el que pintaba la gloria de rodillas?

De las siete galerías del Paraíso se creyera que tiran rosas a la tierra. Cual en una nevada tibia y vagamente colorida, se quedan las rosas en la torre, en el tejado, en los árboles. Mira: todo lo fuerte se hace, con un adorno, delicado. Más rosas, más rosas, más rosas....

Parece Platero, mientras suena el Angelus, que esta vida nuestra pierde su fuerza cotidiana, y que otra fuerza de adentro, más alta, más constante y más pura, hace que todo, como en surtidores de gracia, suba a las estrellas, que se encienden ya entre las rosas.... Más rosas.... Tus ojos, que tú no ves. Platero, y que alzas mansamente al cielo, son dos bellas rosas.

la proficua cosecha que van a recoger, y sueñan con las relucientes monedas que les proporcionará el codiciado cereal. Pero al repartirse las ganancias, todos discuten acaloradamente, se dividen y juran aniquilarse....

El arado que atento ha visto esas rencillas dice:

— ¡Pobres hombres! ¡Hasta cuándo dejarán de ser necios! Siempre los miro igual; y riñen siempre por lo mismo, por el pan. Leen libros y más libros, pero ellos cada vez enloquecen más. Si yo pudiera explicarles la causa de sus pasiones, de su miseria, de su pobreza, pronto se transformarían y verían con luz meridiana el egoísmo que los divide y que los torna pequeños e insignificantes.

— II —

Año tres mil....

Un negro cataclismo destruyó hasta sus cimientos la vieja civilización. Las ideas hermosas, como los principios que dan vida a la libertad han cobrado sus justas proporciones. Ahora, nadie tiene libertad para engañar, libertad para apropiarse de lo ajeno.... ¡Muy distinto es ahora, el concepto y la práctica de la libertad!

La vida sigue su curso, y aquel trigal se encuentra cien veces más hermoso. Y, otra vez, un mar de oro son las espigas que el céfiro besa, agobiadas por la preciosa carga.

La tierra ha aumentado su fertilidad, gracias a la ciencia, y extraordinarios aparatos de rápido mecanismo descubren el secreto de la abundante producción. ¡Nadie padece hambre!

Lleno de polvo, el viejo arado, yace a medio sepultar entre las piedras, mientras los hombres alegres y fraternos contemplan la pródiga cosecha que, en común, han arrancado al seno de la tierra.

¡Ofrenda de renovación humana y de progreso!

En los horizontes, se sigue incendiando el paisaje, y el arado satisfecho, dice:

—Al fin, los hombres se decidieron a edificar un mundo distinto, en el que todos trabajan, todos construyen, y todos comen.... Es que ahora, un noble sentimiento lo impulsa todo. ¡Amor!



Escribe:
ROMAN ZUNIGA J.

Se ha organizado en esta capital "JUVENTUD NACIONALISTA" constituida por jóvenes profesionales y estudiantes, activos y dinámicos en los problemas políticos que atañen al Partido Nacional: entidad política ésta, que fue dirigida en su tiempo con acierto y capacidad por el desaparecido y admirado Dr. y Gral. don Tiburcio Carías Andino.

Esta agrupación de jóvenes, ha venido a despertar el espíritu en las pujantes filas del Partido Nacional, cuyos cuadros han permanecido mucho tiempo apagados y sin el ánimo suficiente para orientar y señalar el camino a seguir en las próximas contiendas electorales, lo que no ha gustado o ha desagradado a muchos nacionalistas, que ven que el adversario político se organiza y sigue engañando al pueblo con promesas, para darnos la batalla como en setenta y tres.

Como expresé, los izquierdistas aunque divididos se están organizando muy bien y sus cuadros los tienen preparados, para ganarnos el poder en las elecciones que se avecinan, por lo que aconsejo a los nacionalistas, que hagan lo mismo para que no nos encuentren desprevenidos y desvirtuar así sus pretensiones, de que son el partido mayoritario de Honduras.

Debemos enseñarle a los adversarios, que cuando el nacionalismo dice que ganará la batalla, la ganará, porque en esta entidad hay hombres valientes, honrados, inteligentes y que miran por el progreso de Honduras; no existiendo en sus gloriosas filas demagogos o engañadores del pueblo hu-

milde y necesitado, al cual siempre los colorados han hundido y llevado al fracaso en sus malos gobiernos.

Los organismos centrales del Partido Nacional deben de trabajar duramente y no dormirse en sus laureles, porque si no lo hacen así, los colorados los encontrarán en el setenta y uno en piyama o en calzoncillos, como dice el famoso periodista chapín don Clemente Marroquín Rojas y la derrota de las faalnges nacionalistas será rotunda y las venganzas, los atropellos, persecuciones, asesinatos, destierros, encarcelamientos, etc. estarán a la orden del día, como sucedió en tiempos de la secunda del terror de los tiranos.

Todos los nacionalistas de los cuatro rumbos patrios deben de imitar a Juventud Nacionalista y proceder sin tardanza alguna a organizarse y formar en el futuro un solo bloque o frente, para que en el setenta y uno los adversarios chapudos nos encuentren listos para darles la gran batida y hacerles saber, que cuando el nacionalismo está unido, sus poderosas filas son invencibles.

Dios quiera, que los componentes de Juventud Nacionalista, trabajen sin miras a intereses mezquinos de obtener prebendas o de engañar al pueblo, sino que por el bien de este pueblo y del Partido

Nacional, tal como lo hemos hecho una serie de hombres y mujeres por más del treinta y tres años, sin haber obtenido nunca pero nunca, nada de nuestro partido y de sus principales dirigentes, que muchas veces se hacen de la vista gorda y ayudan al que no trabaja.

Y ese desinterés que hemos manifestado en nuestras luchas y sacrificios por la entidad política que lleva por nombre de PARTIDO NACIONAL DE HONDURAS, nos ha valido, que ahora se nos tome en cuenta como hombres hechos y derechos y conocedores un poco de esa difícil rama del derecho, que recibe el nombre de política.

Organizada Juventud Nacionalista en esta capital, con sus filiales, creo, en los otros departamentos y municipios, se debe proceder sin tardanza alguna a organizar VANGUARDIA NACIONALISTA, todo con el fin de estar preparados y que no nos encuentren dormidos los colorados como en el sesenta y tres.

Salud componentes de JUVENTUD NACIONALISTA, o aconsejo obrar con cautela, desinterés y dinamismo en pro del pueblo y del Partido Nacional y el futuro será vuestro.

Tegucigalpa, D. C., junio de 1970.

Invitación al Batracio

¡Ven, amigo sapo, mi cacharro etrusco, a gozar la sombra de mi huerto en flor! Tú eres un batracio, yo soy un molusco; y ambos, dos oscuros siervos del Señor.

Dicen que eres malo, dicen que eres brusco que eres vampiresco y envenenador, que si trina un pájaro, desde tu pedrusco tú haces befa inicuá del gentil cantor.

Pero yo conozco tu virtud hermano: tú limpias mi huerto del voraz gusano, mullés bien la tierra para la raíz,

Y si el lodo inmundo de las charcas huellas, sobre el mismo lodo vas pintando estrellas como si bordaras un triunfal tapiz.

ELIAS SANCHEZ RUBIO

Alma y Paisaje

Debajo de los árboles, Ninguna pena que inquiete el pensamiento mío, Por cima de los árboles, la luna, debajo de los árboles, el río.

Abro mi corazón.... Leo y confío en la gloria, en el bien, en la fortuna; Habla de amor, al discurrir, el río: habla de amor al esplendor, la luna.

Quietud y soledad.... Nada importuna la comunión del pensamiento mío con el bien y la gloria y la fortuna....

Bajo el ramaje trémulo y sombrío sueña un hijo de oro de la luna sobre el silencio diáfano del río.

ANDRES MATA

Señor Ganadero... ¡Aquí Está RODY SAN!

El auxiliar más poderoso para el alimento de sus vacas y sus toros sementales. RODY SAN vuelve más vigoroso al toro y hace que la vaca produzca más leche. Se vende en bolsas plásticas muy resistentes de 100 libras, a L 5.50 cada una. Modernice su industria lechera, así como su engorde de reses, alimentándolas con RODY SAN, el alimento concentrado que hace milagros. Lo produce y lo vende el ampliamente conocido industrial del Sur, Don Francisco Rodríguez A., siempre vigorizando la economía del Sur.

IDEAS PARA...

(Viene de la 3ª Pág.)

rra con El Salvador. Nuestros lectores dirán si tiene o no razón de que se escuche y haga lo que él cree necesario para defender este país, últimamente tan amenazado y envidiado, por sus tierras ilimitadas y fértiles y por sus gentes, sencillas, sinceras y laboriosas que diariamente pasan, orgullosas, entonándole himnos bellísimo; a un país ubicado en la cintura de América y con grandes posibilidades de elevarse pronto, si no olvida la unidad nacional, a metas tan elevadas que causarán mareos en nuestros vecinos; tanto los buenos como los malos. Porque de todo hay en la Viña del Señor...

¡Cosa más Grande en la Vida, Chico!

"Democracia representativa retornará a la Argentina, dicen, desde Buenos Aires, los señores Jefes de las Fuerzas Armadas que derrocaron al Presidente Juan Carlos Onganía". Nosotros decimos que es muy común y corriente entre los golpistas de izquierda o de derecha, apelar siempre a ese recurso o cabalito de batalla que lo tienen al alcance de la mano: "auténtica democracia republicana, representativa, etc., etc." Pero la verdad no es esa. Ofrecen mucho y cumplen poco. Ofrecen amplias libertades, y lo primero que coartan es la libertad de expresión. Es decir, todos ellos llegan al poder a gobernar, no con hechos y acciones y disposiciones democráticas, sino que a base de farsa, mentira, engaño, defraudaciones, etc. Palabras, palabras, palabras! Así ha sido siempre y por ello no debemos extrañarnos. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

La prensa de todo el país ha denunciado y comentado el bárbaro ataque de parte de un agente del CES contra estudiantes ceibeños que viajaban a sus clases en un bus. Estos señores, endiosados por el uniforme y por la sombra cómplice de sus jefes, han creído y siguen creyendo que tienen derecho, no solamente a ultrajar ciudadanos dignos y laboriosos, sino que a quitarles la vida, con lujo de barbarie, como ha ocurrido repetidas veces en el ensombrecido departamento de El Paraíso. La falta de sanciones ha endiosado a estos sujetos sin Dios, sin Ley y sin alma. Por suerte, el Ministerio de la Defensa ha tomado cartas en el asunto ante el vendaval de abusos, asesinatos, etc., etc., que estos hombres revestidos de autoridad pero animados de malos instintos, han cometido a todo lo largo y ancho del país. Esperamos que el Coronel Ciliziar imponga su autoridad para castigar a tanto delincuente uniformado que está creándole graves problemas al Gobierno y llenando de lodo, sangre y mierda al país. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

El Presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, Señor James S. Copley, ha dicho, y con justa razón, que los dictadores, especialmente los de la América Latina, siempre incurren en el error de pensar que pueden perpetuarse en el poder. Y el tal señor tiene mucha razón para expresarse en esa forma. Todo aque-

gobierno latinoamericano que llega al poder, a las buenas o a las malas, desde el inicio de sus actividades administrativas empieza a planear su continuidad en el mando. A veces, atendiendo influencias nocivas y antidemocráticas de los más cercanos y descaudados servidores que desean perpetuar la jugosa mamancia oficial; otras veces empujados por poderosas influencias de países superdesarrollados, interesados en mantener ciertos "controles" que les aseguren el exterminio de sus enemigos peligrosos, dedicados a subvertir el orden y crear climas propicios a la violencia. Así ocurrió en tiempos de mi General Carrión. Quien en verdad mandaba entonces, lo era el Embajador Erwin, que no podía ver, sin indignarse, a un colorado.... Es natural que el país, (el gobernante) acepte ser sumiso y fiel con el Tío Samuel, si es que desea ayudas económicas y respaldos efectivos, cuando su seguridad se sienta amenazada.... ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

Todo hace suponer que al fin las autoridades correspondientes; es decir, las del CES y las del DIN, emprenderán dentro de poco, y como es debido, una campaña tendiente a mermar en todo lo que sea posible, el terrible auge que ha tomado la prostitución en todo el país, especialmente en las ciudades hondureñas más importantes y más pobladas. Aquí, en la capital, la prostitución está alcanzando dimensiones tan extraordinarias que ya tiene sus raíces metidas hasta lo más hondo de esta sociedad débil y descuidada, que ni valor tiene para defenderse. Para lograr éxito en esta campaña contra la prostitución, más que palabras y buenas intenciones, lo que se necesita son hechos. Capturar y conducir las donde corresponde a todas esas "vitriñas ambulantes" que por la noche, especialmente, salen a ofrecer sus carnes, sobre todo en los cafetines y hasta en algunos estancillos de la cochina zona del Teatro Lux, Mama Chepa, San Isidro, etc. No sabemos por qué motivo se han descuidado tanto las autoridades en este sentido. Algunos dicen que nada hacen porque el mal aumenta en vez de decrecer. Son tantas ya, que si se lograra agruparlas en el Estadio, muchas quedarían todavía en las calles adyacentes.... Algunas, muy juveniles, conmueven el corazón. ¡Cosa más grande en la vida, Chico!

Honduras y un Partido

Por el Prof.
Antonio Osorio Orellana

Honduras es un país en proceso de desarrollo. Con abundantes Recursos Naturales y una población que pasa de los dos millones y medio de habitantes. Disfruta de un sistema de Gobierno Unitario y de características Democráticas. Aunque el Poder Público es uno, funcionan claramente tres Poderes: El Ejecutivo, Judicial y Legislativo. La preocupación del Gobierno central en la apertura de vías de comunicación, fomento de la Agricultura y la Ganadería e impulso del comercio y de la Industria, etc. en ge-

neral tiende en todos sus trabajos a mejorar los niveles económicos, sociales y culturales de los pueblos, todo porque comprende que territorio y hondureñidad son una sola cosa y como tal debe atenderse. Al respecto, el Partido Nacional no desconoce y ni ha desconocido jamás que todos esos puntos de vista deben ser tomados en cuenta en sus planes de acción y de bien para los mismos poblados. Para el Partido Nacional las vías de comunicación han sido siempre de orden medular, lo mismo que la alfabetización. Sus dirigentes en este sentido siempre han sido escrupulosos. Si en cierto momento se levanta una encuesta se demostrará que muchos centenares de kilómetros de carreteras e incremento de escuelas son respuestas esenciales del nacionalismo, ese que hoy más que nunca se encuentra sólido en sus bases y en sus núcleos de hombres dirigentes, los cuales mantienen sus posiciones de triunfo no solo seguras sino que de capacidad para continuar la marcha ascendente de un pueblo en su progreso efectivo. El Partido Nacional comprende que las masas populares lo que necesitan son fundamentos básicos en sus trabajos esencialmente agrícolas y ganaderos. Que una agrupación de tal naturaleza debe existir para mejorarse y mejorar condiciones de vida de todo un pueblo, que como dijimos al principio, no tiene divisiones, como no tiene divisiones el concepto de Patria y de Soberanía. Sus grandes propósitos no sólo han sido dados a conocer al pueblo sino que tienden minuto a minuto a que sean realidades máxime en una época en la que los discursos por magníficos que parezcan, en definitiva nada producen, etc. Por todo eso es que, enfatizamos, que Honduras y el Par-

tido Nacional se integran en sus aspiraciones, sin distinción de ninguna clase, pues ya lo hemos dicho que aún los diversos, como compatriotas que son, no se quedan fuera de los Panes de trabajo. Así piensa el Partido Nacional y así continúa rectilíneo en su continuo gestar bienhechor.

EL PORVENIR DEL SUR SE Viene de la Pág. 1^a

y extraños. Y solamente dentro de los senos de las comunidades sureñas que diariamente queman sus energías en los diferentes ramos de la actividad humana, algunos elementos indiferentes, abúlicos e irresponsables que nada hacen —y en ocasiones nada dejan hacer— por el progreso de tan privilegiada región del país, que quizás y aún sin quizás constituyen las tierras de promisión y destinadas por múltiples razones de peso a un futuro pleno de realizaciones esplendorosas y en uno de los principales factores de la prosperidad material, del auge económico y cultural de Honduras.

Por fortuna, son pocos los malos hijos del Sur que se mantienen al margen de las actividades y de los esfuerzos de superación de los habitantes de las ciudades, municipios, pueblos, caseríos y zonas rurales de las tierras que tanto amamos y en favor de las cuales hemos librado y seguiremos librando infatigables campañas a través de las páginas de nuestro semanario.

Al igual que nosotros, hay en el Sur destacados elementos que no desmayan en su empeño y en sus luchas por honrar, enaltecer y promover a superiores niveles a la zona meridional, empresa nobilísima que deben hacer suya totalmente. (Pase a la Pág. 6)



—Que los diarios hondureños deben ponerse a tono con los tiempos modernos y marcar el compás, como lo ha hecho el gran rotativoampedrano La Prensa, que día tras día se anota nuevos y resonantes "hits" informativos. Y si no, ahí están las soberbias radiofotos del Noveno Campeonato del Mundo por la Copa Jules Rimet, publicadas periódicamente por el mencionado periódico, a escasas horas de celebrarse cada partido, lo cual le valió la unánime aceptación y el favor del público lector, tanto en la Costa Norte como en la propia capital del país, cuyos diarios, en ese y otros aspectos, se quedaron a la zaga....

—Que el mal de la presidentitis aguda sigue causando estragos entre los cada día más numerosos afectados por tan rara y curiosa epidemia. Y en efecto, los candidatos y candidotes que aspiran al solio presidencial, continúan apareciendo con rapidez que pasma....

—Que ahora que se calmó la bullaranga ocasionada por la disputa de la Copa Jules Rimet, y cuando todo mundo esperaba que la gente estaría harta de oír hablar de ella, la fiebre de las "copas" se ha desatado con más vehemencia que antes entre los "campeones" báquicos, su pretexto del triunfo clamoroso obtenido por la escuadra brasileña....

—Que según lo expresado por un colega capitalino, "la Penitenciaría Central ha sido y es uno de los centros principales de toda clase de drogas, desde la marihuana hasta las pastillas de secobarbital, con los aditamentos del consumo de alcohol y el fomento de la prostitución"....

—Que "el cambio de ambiente y de actividad son las medidas más efectivas en estos casos de acusada descomposición"....

TIRANDO A GOL.

Viene de la Pág. 1

"maracanazo" de 1950, cuando el Uruguay derrotó al Brasil por 2-1:

—Mientras seguía con la mayor atención, desde la tribuna oficial, las peripetias del partido, pensaba con mi poquito de emoción en la misión que iba a desempeñar dentro de unos minutos. Faltaba poco para el término del encuentro. Dejé mi puesto en la tribuna y, mientras preparaba el discurso que debía pronunciar ante el micrófono, me dirigí al túnel que conducía al terreno de juego. En aquel momento los dos equipos permanecían empatados a uno. Terminando en igualdad era suficiente para que Brasil pudiese ser declarado vencedor. Al estadio llegué agitado, como si una tempestad se abatiera sobre el mar y las voces de los espectadores se amplificaban semejando bufidos de huracán....

—Cinco minutos más tarde, justamente cuando llegaba a la salida del túnel, un silencio de muer-

te había reemplazado a todo aquel tumulto. Aquella multitud, inflamada en la espera de una victoria que creía cierta e ineludible, se hallaba muda de estupor, como petrificada. Qué había ocurrido? Unos segundos antes del pitazo final, Uruguay había marcado un segundo gol, y había ganado la Copa Mundial. El zurdazo de un solo hombre —Ghiggia— había hecho enmudecer a 200.000.

—Automáticamente, ya no hubo ni guardia de honor, ni Himno Nacional, ni discursos ante el micrófono, ni entrega solemne del trofeo. Me hallé solo en medio de la multitud, empujado por todos los costados, con la Copa en mis brazos, sin saber qué hacer. Terminé por descubrir al capitán uruguayo y le entregué, casi a escondidas, la Copa, estrechándole la mano, sin poder decirle una sola palabra....

—Luego, la muchedumbre se fue marchando lentamente, como si saliera de una necrópolis. Dirigentes y jugadores brasileños felicitaron a sus vencedores con una cortésia triste y cordial a la vez....

HERMAN RUBINSTEIN Y CIA.

Choluteca, Honduras. C. A.

Un surtido completo de tuberías para agua y sus conexiones. Pinturas LA FAMOSA, Domestic, Glidden, etc. Hierro de Construcción, desde 1" hasta una pulgada. Surtido durulitos, polyducto desde 1" hasta 4", mangueras de hule desde 2" hasta 1". Ferrería en general, vidrios, plywood, etc. VISITENOS. Precios especiales.

Con motivo de una grata visita de la Parca al Dr. Vicente Mejía Colindres cuando estaba cercano su fallecimiento

Por PILAR DEL PORTAL

DR. MEJIA COLINDRES PRESINTIO SU MUERTE

Diez días antes de morir el Doctor Vicente Mejía Colindres había presentado su muerte, la cual vio llegar con aquella naturalidad con que las almas nobles ven los acontecimientos grandes o inexorables. Su vocación de escritor y de intelectual de exquisita sensibilidad, lo hizo narrar ese momento crucial hasta entablar un diálogo imaginario con quien —días después— había de devolverlo a la Madre Tierra.

El Doctor Mejía Colindres narra así sus postreros momentos:

GRATA Y OPORTUNA VISITA

Era una noche tibia y clara, las estrellas temblaban como lágrimas en el fondo del abismo y un pájaro desgranaba trinos, en el misterio argentino de la hora.

En la salita de mi casa yo leía los versos gloriosos del Poeta Florentino.

Alguien interrumpió mi lectura llamando a la puerta de la calle. La visitante era una dama muy bella. Su dulce sonrisa y la mirada de sus ojos, grandes y soñadores, me envolvieron en una onda de infinita ternura. A los noventa años sentí que volvía a ser niño, me imaginé que aquella dama era una mensajera que desde el cielo me enviaba la bendita madre mía.

—¿En qué puedo servir a usted?—, le dije inclinándome.

—Hace muchos años que usted sufre de crueles dolencias, verdad?, me dijo en interrogantes que contenían una afirmación.

—Muchos años, le contesté—, sorprendido de que ella conociera mis indelicades sufrimientos físicos.

—Vengo a darle una nueva consoladora: —Pronto estará bien.... Ya no sufrirá más.

Poseído de inmensa satisfacción le pregunte: —¿Es usted doctora?

—La mejor de cuantas existen.... Vendré pronto por usted, me contestó con sonrisa inefable.

—Por favor, dígame su nombre bendito—, le repuse.

—¡Yo soy la Muerte!

Cuando intenté expresarle mi gratitud.... desapareció.

Ya estoy esperándola.

Tegucigalpa, D. C., 14 de agosto de 1966.

V. MEJIA COLINDRES

Cuando llegue la gran liberadora, que aunque adusta y de negro, es seductora, anunciando el final de nuestra vida; yo le diré a la pálida enlutada: —¿Por qué llegáis, Señora retrasada, si siempre en este hogar sois bienvenidas?

No sé por qué os han pintado fea, con guadaña en lugar de hermosa tea y rostro amargo cuando sois tan tierna. Para mí siempre sois la bienvenida. Para mí siempre sois la bienvenida pues no anunciáis final de nuestra vida sino el principio de la Vida Eterna.

Entrad Señora, mientras me preparo. No halléis en mi voz ningún reparo. ¿El por qué preguntáis de mi alegría? Porque veo en mi loca fantasía que nos libras de tanta corrupción, toda alegría; amor y comprensión.

El mundo como está; ya no es vivible. Se ha vuelto tan ingrato y tan terrible que por doquiera hay llanto y desconuelo. La humanidad doliente y maltratada quiere huir de esta inmunda cochinidad y buscar luz y paz allá en el Cielo.

Todo aquí es falsedad y es estulticia. Ya no es Santa ni es Dios: la Justicia. Se premia al más malvado y más feroz. Entrad señora, pues os veo incierta. Mi puerta para vos siempre está abierta.... ¡Sois el camino que nos lleva a Dios!

¿Los Negros de Argollas?

Por: IVAN ROMERO M.

En la ciudad de Olanchito, departamento de Yoro; y en un lugar ubicado entre las márgenes del Río Aguán o Romano y el río llamado Uchapa, existe una gran franja de tierra que por algunos objetos encontrados en excavaciones ocasionales e imprevistas, han dado un tono de leyendas y mito a aspectos relacionados con la conquista Española.

INDICADOR

Director:

SANTOS PEREZ GARCIA

Redactores:

Julio César Rosa
Alejandro Flores Morales
Ramiro Fuentes González
Herberto Alemán y Malerba
Carlos A. Ortega M.
Armando Dubón
Juan Ramón Agüero
Memo Arias
Juan Ramón Aguilera Z.
Imp. Calderón

EL ACTUAL ORDEN DE

(Viene de la Pág. 1.)

Cabañas y Valle en una de las horas más críticas y difíciles para la República, durante los días de la pasada emergencia bélica provocada por el gobierno agresor de allende el Goascorán.

Los altos y vitales intereses de la Patria reclaman, en efecto, que mientras no se llegue a un arreglo definitivo del diferendo con El Salvador, lo más prudente, cuerdo y aconsejable es que cese la agitación política interna suscitada por las ambiciones de los numerosos aspirantes al solio presidencial que han surgido de un tiempo a esta parte tanto en el sector liberal como en el nacionalista, así como entre quienes tratan de capitalizar simpatías populares creando nuevos partidos, movimientos, grupúsculos y toda suerte de noveles instituciones políticas que no hacen más que sembrar inquietud entre el pueblo, que no ve con buenos ojos que se siga alborotando el cotarro y creando negativos divisionismos y escisiones que solamente contribuyen a debilitar la unidad nacional, que debe hoy más que nunca ser granítica, inextinguible e indestructible.

Y es por ello que, lo repetimos, en aras de los sacrosantos intereses patrios, es conveniente que el actual orden de cosas continúe por unos años más y se lleve a un acuerdo definitivo.... que tiene forzosamente que llegar — de las diferencias surgidas entre ambos países a raíz de la que se ha dado en llamar la Guerra de las Cien Horas. El interés nacional así lo exige. Que el régimen actual siga al frente de los destinos del país. Y luego, cuando todo se haya arreglado, que vengan las elecciones.

Esta ciudad, fundada en el año de 1530 según los datos más exactos por don Diego de Alvarado, pariente de don Pedro y de don Jorge de Alvarado; cuenta en sus alrededores con una zona extensa en donde se han encontrado figuras talladas en piedra, vasijas y curiosos utensilios que anuncian la presencia de otros habitantes además de los españoles conquistadores y los nativos del lugar.

Un grupo de montículos con espacios de dos a tres metros entre sí, distinguen parte de esta zona misteriosa, semejando antiguas tumbas o bases de recias construcciones, que vienen a terminar en una elevación llamada por algunos que habitan y han penetrado en la región, "El Mirador" y de donde se divisa todo el perímetro de la hoy ciudad cívica de Olanchito.

Muy poco se conoce sobre el origen de todo lo anterior, siendo para algunos incluso hasta desconocido. Los viejos habitantes, muy pocos por cierto, son los únicos que muy reservadamente dan información basada en narraciones que escucharon de sus padres y de sus abuelos.

Esta importante zona, hasta hoy sin ningún estudio, fue conocida antiguamente como el "Barrio de los Negros" por considerarse que fueron negros sus primeros pobladores.

Las viejas narraciones que han venido de boca en boca explican el posible origen de estos montículos y demás objetos, arguyendo, que cuando los españoles llegaron a esas tierras iban acompañados de un fuerte grupo de esclavos negros que por una u otra razón fueron liberados y dejados en ese

lugar. Luego fueron instalándose en el terreno que hemos descrito y se mantuvieron hasta cierto punto aislados en lo que se llamó "El Barrio de los Negros". Parece ser que la población existente fue numerosa y aún después de ser puestos en libertad y una vez dedicados a sus faenas nuevas, continuaron usando los distintivos de la esclavitud y entre los cuales sobresalía en forma especial, la argolla que pendía de la nariz o bien, atada a sus tobillos. Esto dio motivo para que se les distinguiera como "Los Negros de Argollas", nombre que a través del tiempo ha venido susurrando en vientos de misterio en las páginas de la historia Comunal.

A pesar del tiempo transcurrido, algunos venerables ancianos todavía señalan en voz baja algunos descendientes de los negros de argollas. Para algunos otros, los montículos y demás objetos encontrados son producto de una cultura superior, más antigua y herederos quizás de los adelantados pueblos "Mayas". Si se toma en cuenta, que los objetos encontrados demuestran un gran talento artístico y una marcada habilidad para el tallado, impropia y desconocida por los esclavos negros.

No se ha hecho nunca un estudio a fondo sobre la existencia de estas culturas en el Valle del Aguán, e incluso las nuevas generaciones desconocen completamente las versiones que sobre sus alrededores se tejen.

Sólo vaga en personas acuciosas, y con un tinte de leyenda y misterio el recuerdo del Barrio de los negros y con él "Los Negros de Argollas".

EL PORVENIR DEL SUR...

(Viene de la 5ª Pág.)

dos los sureños de buena voluntad, aunando sus esfuerzos en la común tarea de colocar la tierra que les vio nacer en el sitio de preferencia que merece ocupar entre las zonas más prósperas, más adelantadas y más productivas del país.

ANUNCIE EN
"NUEVA ERA"

DRIVE-IN "SHELL PANAMERICANO"

En la salida a San Marcos de Colón y con nuevos y expertos arrendatarios. Amplia pista para estacionamiento de vehículos. Comidas corrientes y a la carta, conforme menú correspondiente. Sandwiches de jamón, queso, pollo, mortadela y otros sabrosísimos bocadillos. — Toda clase de bebidas con sus sabrosísimas boquitas. — Ambiente de orden y atención esmerada.

¡Todo nuevo y con un inmejorable servicio! Servicio a toda hora del día y de la noche. ¡DRIVE-IN SHELL centro de alegría, buen gusto y felicidad!

Derechos Reservados